



VŒUX DE MME LE MAIRE A LA POPULATION

17 JANVIER 2025

Mesdames et Messieurs, chers amis

C'est un plaisir de vous recevoir pour la traditionnelle cérémonie des vœux, dans notre FORUM qui, vous le noterez, arbore un nouvel éclairage en LED issu de travaux réalisés par nos services techniques.

Ce moment nous donne l'occasion de renouveler toute notre gratitude aux enseignants qui sont si importants pour l'avenir de nos enfants, à la gendarmerie et aux sapeurs-pompiers pour leur réactivité. Nous avons pu le constater la semaine dernière lors des inondations de certains logements, efficacité et bienveillance étaient au rendez-vous, aux artisans et chefs d'entreprise, aux professionnels de santé, aux commerçants qui, cette année encore, ont décoré leurs vitrines magnifiquement et qui méritent toutes nos félicitations.

Mes remerciements s'adressent au personnel communal qui s'investit au quotidien, chacun dans son domaine de compétence : auprès des enfants, à l'accueil des administrés en mairie, à la bibliothèque, à la sécurité de notre population et à tous ceux qui assurent l'entretien de notre environnement et de notre patrimoine.

J'en profite pour vous présenter Teddy GRIS qui a pris ses fonctions de Directeur Général des Services le 1^{er} mai dernier.

Un grand merci à toutes les associations de la commune. Grâce à vous tous, bénévoles, le tissu associatif contribue au dynamisme de notre commune. C'est une synergie entre dévouement et investissement de temps au service des autres.

Avant de poursuivre, nous aurons une pensée pour tous ceux qui nous ont quitté l'année passée et plus particulièrement pour Bernard DUFOUR qui a assumé le rôle de Maire de 2001 à 2008 et qui nous a quittés en mai dernier, il est important de reconnaître l'impact qu'il a eu sur notre commune. Nous le portons désormais dans nos cœurs.

Je remercie les élus qui m'entourent, pour leur investissement au sein de la vie municipale car, être élu, c'est donner de son temps, au détriment d'une vie personnelle. Merci à leur conjoint et leur famille pour leur compréhension et leur patience.

Être élu, c'est un engagement. C'est avec beaucoup d'énergie et de sérieux que les membres de l'équipe municipale ont travaillé sur les différents dossiers. Nous avons comme priorités de maintenir des liens avec la population, les associations, les commerçants et notre personnel.

En prélude de cette cérémonie des vœux, vous avez pu suivre le diaporama d'une rétrospective de quelques actions menées en 2024.

Je ne reviendrai que sur quelques-unes, car elles ont été relatées dans notre bulletin municipal de novembre dernier.

SECURITE

- Aux abords du collège, la pose d'un ralentisseur, le marquage d'un emplacement dépose-minute, la réorganisation du parking et le passage de la rue Albert Friley en sens unique régulent la circulation et sécurisent le déplacement de nos collégiens.
- Nous avons réalisé le marquage au sol de places de stationnement dans différentes rues, fait l'achat d'un radar pédagogique qui rappelle à tous que la vitesse est limitée à 30 km/h en ville.

TRAVAUX D'AMELIORATION ET D'ENTRETIEN

Quelques exemples :

- La réfection de la sente entre le collège et l'école maternelle ainsi qu'une partie des trottoirs de la rue Corisande
- Le nettoyage du centre bourg, l'entretien régulier de nos espaces verts et du cimetière
- La sente venant du lotissement des Courtils a été refaite en « stabilisé ». Merci pour cette réalisation qui n'a pas été financée par la commune.
- Les travaux de réhabilitation des vestiaires du football ont commencé et le passage en LED du gymnase des Marronniers et du Forum est terminé.

JEUNESSE

- Comment mieux vous en parler qu'en commençant par vous présenter les nouveaux membres du conseil municipal des jeunes, ils ont participé au téléthon, nettoyé la nature, ils sont présents aux commémorations et réfléchissent à leurs projets 2025. Merci à Mr le Député Arthur Delaporte d'accueillir prochainement les enfants du conseil municipal des jeunes à l'Assemblée Nationale.
- Au restaurant scolaire, les enfants sont ravis. Un cuisinier confectionne les repas sur place, il s'approvisionne en circuits courts, il introduit plus de BIO et sensibilise à la réduction du gaspillage.

ANIMATIONS

Elles ont été nombreuses

- Les jeunes ont bénéficié de nombreuses animations à la bibliothèque, ils ont cherché les œufs à Pâques. Ils se sont costumés pour Halloween, ils ont déambulé dans les rues, fait la fête au forum et visité le moulin hanté.
- Nous notons également une belle participation à la fête de la musique et au Téléthon.
- Les aînés ont pu profiter d'un repas ou d'un colis pour leur plus grand plaisir.

- Nous avons terminé l'année 2024 par un feu d'artifice et la venue du manège. L'ambiance était à la fête, grâce à l'illumination de la ville et à la décoration de toutes les vitrines financées par les commerçants eux-mêmes.

Bravo à l'association « Les amis du moulin de la Porte » qui, à cette occasion a mis en valeur le patrimoine communal.

Nos projets 2025

La maîtrise de nos dépenses de fonctionnement est essentielle, nous devons redoubler de vigilance. C'est un juste équilibre à trouver pour nous permettre de poursuivre nos actions et réaliser nos projets d'investissement dans de bonnes conditions tout en maintenant saines les finances de la commune aujourd'hui et demain.

- La fusion de l'école maternelle et de l'école élémentaire ainsi que la baisse démographique nous permettent d'envisager leur regroupement dans un même bâtiment et de réorganiser les aménagements. C'est la solution la plus efficiente et la plus économique afin de fournir des espaces d'enseignement et d'accueil adaptés.
- Un diagnostic de performance énergétique a été réalisé dans les locaux de l'école maternelle, ce qui nous permet de planifier les actions à mettre en œuvre pour réhabiliter ce bâtiment, afin d'accueillir les activités périscolaires, le centre de loisirs et d'autres activités. Des demandes de subventions seront demandées pour toutes ces opérations.
- La réfection d'une partie des trottoirs rue du Vèrignier, la CDC doit très prochainement reprendre la partie roulante de cette rue
- L'installation sur les anciens candélabres des dispositifs à LED est en cours.
- La réfection des vestiaires du football se poursuit.

JEUNESSE

Une priorité pour notre équipe est de compléter l'offre de loisirs de notre commune, l'aménagement du terrain d'évolution débutera dans quelques semaines avec l'installation de structures de jeux : tyrolienne, tourniquet, balançoires... une zone paysagère et ombragée est prévue, la mise en place du City-stade ne devrait pas tarder ainsi que divers aménagements. Des subventions ont été demandées.

ANIMATION

Nous poursuivrons la dynamique de 2024.

Tandis que Caen fêtera ses 1000 ans, Argences fêtera le 1000^{ème} anniversaire de son marché et de son moulin.

Grâce à la CDC, les animations seront plus nombreuses, en effet le syndicat d'initiative organisera une animation lors des « Vélodays », le lancement se fera à Argences le vendredi 23 mai en soirée et les Médiévales se tiendront en septembre prochain.

LOGEMENT

Le logement se développe à un rythme raisonné.

Bienvenue à tous les nouveaux Argençais et particulièrement à tous ceux qui se sont installés dans les 24 logements INOLYA face au collège. Notre population est d'environ 3940 habitants, nous aurons des chiffres plus précis après le recensement qui a débuté le 16 janvier et qui se terminera le 15 février.

Merci de réserver le meilleur accueil aux agents recenseurs. Vous pouvez privilégier les démarches en ligne.

Notre ville d'Argences est attractive, un promoteur privé projette la construction et la vente de 21 appartements et 8 maisons rue Joffre.

SECURITE

- Des contrôles de vitesse seront réalisés grâce à la location d'un cinémomètre (instrument pour mesurer la vitesse d'un véhicule). Les excès de vitesse seront verbalisables
- La réalisation par FONCIM d'un rondpoint à l'intersection du lotissement 2000 et de celui du clos de l'Orme nous permet de mettre dans nos projets prioritaires 2025, la sécurisation de la route de Vimont jusqu'au centre-ville à travers la réalisation d'un trottoir et d'autres aménagements).
- Nous continuerons à mettre en œuvre des moyens qui permettront de réduire la vitesse (contrôle routier, marquage au sol de passages piétons et diverses signalisations).

SERVICES A LA POPULATION.

- Une Mutuelle communale est réclamée par un certain nombre d'entre vous, une consultation auprès des assurances sera lancée en cours d'année.
- Les chenilles processionnaires sont présentes dans nos pins, la pose chaque année de pièges serait onéreuse, nous avons donc commencé leur abattage, ils seront remplacés par des arbres fruitiers et d'autres essences florigènes.
- Pour qu'Argences soit une petite ville où il est agréable de se promener, et au regard d'incivilités constatées, un arrêté municipal vient d'être pris pour interdire la divagation des chiens. La tenue en laisse et la possession de sacs pour ramasser les déjections de son animal sont obligatoires dans les rues, les parcs et jardins. Toute infraction sera verbalisée.

CONSEIL DEPARTEMENTAL, Maison Départementale des Solidarités

L'année dernière j'avais abordé le souhait du Conseil départemental de maintenir leurs services d'actions sociales à Argences. Dans l'attente de la construction d'un bâtiment neuf sur notre territoire, le département loue le rez-de-chaussée et l'étage des bâtiments administratifs place de la mairie, quelques travaux de rafraîchissement sont en cours avant l'installation de tous leurs nouveaux services « de la petite enfance jusqu'aux séniors ».

COMMUNAUTE DES COMMUNES

La Communauté de commune Val ès dunes s'agrandit, elle regroupe désormais 19 communes. Nous souhaitons la bienvenue à la commune de St sylvain qui a rejoint notre CDC depuis le 1er janvier dernier.

- La CDC avait proposé à la commune d'envisager l'installation de l'Office de tourisme et d'activités diverses dans l'enceinte du Moulin, ce projet n'est plus d'actualité, la CDC ayant trouvé un autre emplacement.
- La CDC réalisera prochainement la prolongation de la piste cyclable du tronçon Vimont-Argences, cela permettra une sécurisation indispensable pour les piétons et les cyclistes.
- Beaucoup d'entre vous s'inquiètent du changement du mode de tri de nos déchets, des renseignements se trouvent dans le dernier journal de Val ès dunes distribué en fin d'année.
- La CDC élabore un PLUi, Nous, élus, sommes impliqués et vigilants dans son élaboration afin qu'Argences puisse poursuivre son développement.

Ce PLUi rentre en phase de concertation publique. Ce document d'urbanisme régira le droit des sols qui sera applicable sur l'ensemble de la communauté de communes pendant les 15 prochaines années. Afin de servir au mieux les intérêts collectifs, le PLUi se doit d'être coconstruit par toutes les communes du territoire, dont les élus mais aussi avec les habitants. La Communauté de communes Val ès dunes va organiser des temps d'échanges avec le public en divers endroits du territoire. Les dates retenues sur Argences sont :

le vendredi 7 mars de 17h30 à 20h30 et le samedi 8 mars de 9h00 à 12h00 à la salle du conseil municipal de la mairie d'Argences.

Pour rappel, vous pouvez consulter, en Mairie et au siège de la Communauté de communes, le dossier du PLUi en cours d'élaboration, noter dans un registre dédié vos différentes observations ou les envoyer sur l'adresse mail plui@valesdunes.fr.

Nous poursuivons notre route pour que notre commune vous apporte les services et le cadre de vie que vous méritez : une commune toujours plus solidaire, plus humaine et plus respectueuse de son environnement où il fait bon vivre.

Nous restons, mes collègues et moi-même, à votre écoute, autant que nécessaire selon nos disponibilités avec ou sans rendez-vous en Mairie.

Merci à Mr le Député ainsi qu'à notre conseillère départementale qui assurent une permanence en mairie chaque mois. Les dates vous sont communiquées dans notre « Argences Info » Ils sont à votre écoute, n'hésitez pas à les rencontrer.

En cette période où chacun a besoin de chaleur humaine et de réconfort, nous pensons particulièrement à ceux qui sont seuls, isolés ou malades.

Avant de partager notre traditionnel verre de l'amitié, toute l'équipe municipale s'associe à moi pour vous souhaiter ainsi qu'à vos familles une belle année 2025. Qu'elle soit synonyme de vie meilleure et vous garde en bonne santé.